

**SORIA.**

*Esta Sociedad quedó constituida en 25 del mes actual.*

*Se propone contribuir al progreso en la forma siguiente:*

- 1.º PROTECCION DIRECTA É INMEDIATA Á LOS ANIMALES Y LAS PLANTAS, con todas sus consecuencias lógicas.
- 2.º DESARROLLO DE LA AGRICULTURA, LA GANADERIA, Y LAS INDUSTRIAS AFINES.
- 3.º FOMENTO DE LA CAZA Y PESCA, gestionando el perfeccionamiento de leyes y su estricto cumplimiento.

*La Sociedad soriana, hoy naciente y débil, comprende la magnitud del pensamiento, ampliado en el folleto que se publicará, conteniendo los Estatutos, Reglamento, y Discurso inaugural; comprende tambien los infinitos abusos que es preciso corregir; lo mucho que es necesario trabajar; y la terrible cruzada que contra inveteradas rutinas y costumbres ha de emprender; aparte de las rémoras que por indiferentismo de algunos, é ignorancia de muchos ha de encontrar; pero todos estos obstáculos, apesar de su pequeñez, no la detendrán en sus propósitos.*

*Muevenla á obrar así, la voz del deber en primer término, la cual nos manda contribuir al progreso en la medida posible á cada uno; el ejemplo de pueblos cultos; y la creencia que tiene arraigada de que para emanciparnos de los males sociales, no debemos aguardar solo del exterior los remedios, permaneciendo inactivos, sino procurar que la salud brote de nosotros mismos por la aplicacion práctica de los adelantos que en otros aplaudimos.*

*No quisiéramos olvidar jamas esta verdad sencilla y fecunda, y quisiéramos trasmitirla por el mundo entero para hacerla sentir en el corazon de los masas populares.*

*Pero seriamos incompletos si solo atendiéramos á este aspecto de la cultura humana, que regenera el todo por la parte.*

*En el progreso hay, segun la ciencia, una doble corriente.*

*Una arranca en el individuo y el pequeño grupo, cuando ofrecen su modesta cooperacion y su disciplina para influir el medio social, y encauzar las fuerzas á fines relativos y asequibles, útiles al concierto armónico, marchando luego á engrosar las filas de los ejércitos científicos y morales; y la otra corriente se inicia en las colectividades numerosas, para llegar al grupo pequeño y al individuo, sosteniéndolos en su puesto, y prestándoles la influencia que por sí solos no tendrían.*

*«CADA UNO PARA TODOS, Y TODOS PARA CADA UNO.» debe ser el lema*